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Vecinos de Nonguén 
solicitan expandir área 
para proteger humedal 
Quieren que se construya un parque comunal en un sector que hoy está 
fuera del polígono. Directora municipal explicó alcances y limitaciones. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

ecinos de Nonguén 
y ambientalistas 
de la zona se pre- 

sentaron en la oficina de 

partes del municipio para 
presentar observaciones 
Tespecto a la Enmienda N* 
16 Humedal Urbano Pi- 

chimapu, perteneciente 
al Plan Regulador Comu- 
nal (PRO). 

Indicaron que lo que 
se busca es ampliar el po- 
lígono de protección del 
humedal e impedir la po- 
sibilidad de que se reali- 
cen proyectos inmobilia- 
rios en la zona que está 
fuera de esta área protegi- 
da. 

Gerson Castillo, gestor 
del Humedal Pichimapu 
señaló que “nos presenta- 
mos junto con los dirigen- 

tes de Nonguén en la Mu- 
nicipalidad de Concep- 
ción para presentar nues- 
tras observaciones respec- 
toalla propuesta de exten- 
der el polígono de protec- 
ción del humedal hasta la 
zona de protección de pai- 
saje”. 

Castillo explicó el con- 
texto de esta petición. “El 
área circundante, que es 
parte del humedal, es un 
área de uso residencial ac- 
tualmente. La enmienda 
actual solo toma en cuen- 
tael polígono reconocido, 
sin considerar este sector 
circundante”. 

El dirigente aclaró que 
“si no existiera esta exten- 
sión del polígono, se po- 
dría construir con crite- 

rios mínimos en el futuro 
y sin ningún impedimen- 
to. Esto afectaría los cau- 
dales naturales hacia el 
humedal”. 

No obstante, Castillo 
indicó que “de momento 

no existen proyectos. Sa- 
bemos que hay un dueño, 

id 

audiencias públicas se 
han realizado en Non- 
guén para realizar las 
observaciones. 

pero desconozco su nom- 
bre. Lo que queremos es 
proteger el humedal y 
que en el futuro se pueda 
construir un parque en el 
sector que estamos seña- 
lando”. 

Este último paso, de 
acuerdo con el dirigente, 

sería “que se declare co- 
mo parque comunal y se 

proteja la biodiversidad 
de forma real. Esto se po- 
dría realizar mediante 
una expropiación”. 

Finalmente, indicó 
que “es el municipio el 
que debe continuar con 

este proceso participativo 
y esperamos que exista la 

voluntad de extender el 
perímetro de protección”. 

Jocelin Varela, miem- 
bro de la Red de Humeda- 

les Biobío, añadió que “cre- 
emos que el cuerpo de 

EL HUMEDAL PICHI MAPU ESTÁ EN EL SECTOR NONGUÉN DE CONCE! 

agua se encuentra muy 
amenazado por proyectos 
a desarrollarse en las cerca- 

nias del actual polígono”. 

Agregó ante esto que 
“nuestra propuesta es que 
sedebe ampliar la zona de 
protección y alo mejoren 
un futuro permitir el de- 
sarrollo de un parque co- 
munal para la comunidad 
y protección real dela bio- 
diversidad”. 

Andrea Aste, directora de 
Medio Ambiente de la 
Municipalidad de Concep- 
ción, señaló que “en abril 
de 2023, el Ministerio de 
Vivienda emitió un decre- 
to que modifica la orde- 
nanza general de Urbanis- 
mo y Construcciones, lo 
que permite reconocer 
áreas protegidas a través 
de una enmienda. Esta, a 

su vez, permite incorpo- 
rar áreas protegidas, mo- 
dificando los usos dentro 
delos polígonos que estén 
declarados como hume- 
dal urbano”. 

“También fuera del po- 

lígono se pueden hacer 
enmiendas, pero no se 
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PCIÓN Y CERCA DE VIVIENDAS, 

puede modificar el uso 
del suelo. Esto fue expues- 
to hace meses en comisio- 

nes de planificación a los 
concejales como a repre- 
sentantes de la comuni- 
dad queestán interesadas 
en la protección”, añadió. 

Aste indicó que el pro- 
ceso siguió su tramita- 
ción, con dos audiencias 
públicas en Nonguén para 
presentar la enmienda e 
instarlos para hacer ob- 
servaciones. 

“Estas observaciones 
que hoy hacen los vecinos 
se enmarcan dentro de es- 
te proceso formal de mo- 
dificación del plan regula- 
dor, ya que todas las per- 

sonas tienen derecho a 
hacerlo”, cerró. 

Sin embargo, la direc- 
tora de Medio Ambiente 

de la Municipalidad de 
Concepción marcó que 
“el fondo del llamado que 

hacen los vecinos de am- 
pliar el área de protección 
o modificar los usos de 
suelo fuera del área prote- 
gida, exceden las faculta: 
des de este actual proceso 
deenmienda al plan regu- 
lador”.     

LEO CAPRILE CONVERSÓ CON LOS PENQUISTAS EN EL CENTRO, 

Leo Caprile activó a los 
penquistas para salvar 
vidas en el mes del ACV 
Octubre es el Mes del ACV 
(Ataque Cerebrovascular) 
y el 29 del mes se conme- 
mora su día internacional. 

En este contexto, y con la 
frase de campaña “La res- 
puesta correcta puede sal- 
varte la vida”, se realizó 
ayer en la Plaza de la Inde- 
pendencia de Concepción 
una actividad que pone el 

foco en la relevancia de la 
prevención y tratamiento 
del ACV 
“Es crucial quela gentees- 
té informada, que sepa 
que es fundamental reac- 
cionar apenas sienta uno 
los síntomas y dirigirse a 
un centro asistencial”, se- 
ñaló el animador de TV, 
Leo Caprile, quien entregó 
testimonio de su recupe- 
ración tras el ACV que su- 
frió en abril de este año. 
“Las primeras 4 horas y 
media son fundamentales 
para poder detener posi- 
bles consecuencias. Si tie- 
nes algún síntoma de es- 
tar sufriendo un ataque 
cerebrovascular debes lla- 
mar al 131 0 acudir a un 
centro de emergencia es- 
pecializado”, agregó. 

“La participación de la 
empresa privada (Boeh- 
ringer Ingelheim), de la 
comunidad médica, liga- 

da al mundo institucional 
público y privado, y de co- 

por ciento de los ACV 
pueden ser controlados 
si setratan antes de 4 
horas y media. 

Todo este proceso 
de concientización 
es muy importante 
más aún con 
figuras públicas” 

Álvaro Ortiz, alcalde 

municadores como Leo 

Caprile, forman parte de 
la expresión de responsa- 
bilidad social de comuni- 
car a la ciudadanía los 

riesgos a los que estamos 

expuestos y cómo tene- 
mos que reaccionar ante 

una situación como el ata- 
que cerebrovascular”, sos- 
tuvo el seremi de Salud, 
Eduardo Barra. 

“Es crucial sensibilizar a 
la sociedad sobre el gran 
impacto que los ataques 
cerebrovasculares (ACV) 
generan en la comunidad. 
Si se detectan a tiempo, 
dentro de las primeras 4 
horas y medias, los infar- 
tos cerebrales pueden tra- 
tarse eficazmente. Inclu- 
so en los casos donde ya 
ha ocurrido, es posible 
rehabilitar a los sobrevi- 

vientes, facilitando su re- 
integración social. Ade- 

más, destacó que la mayo- 

ría de los factores de ries- 

go, responsables de más 

del 90% de los ACV, pue- 
denser controlados”, aña- 

dió Marco Mendoza, neu- 
rólogo del Hospital Regio- 
nal y de la Clínica Andes 
Salud de Concepción.
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